

Edición del 30 de abril de 2023

Año 115 - N°6.635

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



# El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908

No partimos de cero,  
Partimos de  
**CRISTO**  
CRISTO

1. "Pido a todos que, en la medida de sus responsabilidades, se esfuercen por crear puestos de trabajo y dar esperanza a los trabajadores" (01 de mayo de 2013).

2. "La crisis que estamos viviendo en este momento es una crisis humana. Se dice: pero es una crisis económica, una crisis de trabajo. Sí, es verdad. Pero ¿por qué? Porque este problema del trabajo, este problema en la economía, son consecuencias del gran problema humano. Lo que está en crisis es el valor de la persona humana, y nosotros tenemos que defender a la persona humana" (07 de junio de 2013).

3. Tenemos que [...] "sostener con decisión el derecho a la misma retribución por el mismo trabajo; ¿por qué se da por descontado que las mujeres tienen que ganar menos que los hombres? ¡No! Tienen los mismos derechos. ¡La desigualdad es un auténtico escándalo!" (29 de abril de 2015).

4. "Debemos hacer que, a través del trabajo el ser humano exprese y aumente la dignidad de la propia vida" (23 de mayo de 2015).

5. "...el trabajo está bajo la opresión a diferentes niveles: del hombre sobre el hombre; de nuevas organizaciones esclavistas que oprimen a los más pobres; en particular, muchos niños y muchas mujeres sufren una economía que obliga a un trabajo indigno que contradice la creación en su belleza y en su armonía" (23 de mayo de 2015).

6. "El hombre está llamado expresar el trabajo según la lógica que le es propia, la relacional, esto es, ver siempre en el fin del trabajo el rostro del otro y la colaboración responsable con otras personas" (23 de mayo de 2015).

## EL PAPA FRANCISCO EN EL DÍA DEL TRABAJADOR

Que estas reflexiones del Papa Francisco nos ayuden a reflexionar y a valorar la importancia del trabajo: "Trabajar -repito, en mil modos- es propio de la persona humana. Expresa su dignidad de ser creada a imagen de Dios. Por eso se dice que el trabajo es sagrado, el trabajo es sagrado".

7. "Debemos [hacer] que el trabajo no sea un instrumento de alienación, sino de esperanza y vida nueva" (23 de mayo de 2015).

8. "La gestión del trabajo es una gran responsabilidad humana y social, que no se puede dejar en manos de unos pocos o de un 'mercado' divinizado" (19 de agosto de 2015).

9. "Causar una pérdida de puestos de trabajo significa provocar un grave daño social" (19 de agosto de 2015).

10. "El trabajo nos da dignidad y los responsables de los pueblos, los dirigentes, tiene la obligación de hacer de todo para que cada hombre y cada mujer pueda trabajar y así tener la frente alta, mirar en la cara a los demás con dignidad" (15 de marzo de 2017).

11. "Queremos un cambio que se enriquezca con el trabajo mancomunado de los gobiernos, los movimientos populares y otras fuerzas sociales. [...] En ese sentido, no esperen de este Papa una receta. Ni el Papa ni la Iglesia tienen el monopolio de la interpretación de la realidad social ni la propuesta de soluciones a problemas contemporáneos" (09 de julio de 2015).

12. "La distribución justa de los frutos de la tierra y el trabajo humano no es mera filantropía. Es un deber moral". (09 de julio de 2015).

13. "Nunca podrían sustituir la verdadera inclusión: esa que da el trabajo digno, libre, creativo, participativo y solidario" (09 de julio de 2015).

14. "He conocido de cerca distintas experiencias donde los trabajadores unidos en cooperativas y otras formas de organización comunitario lograron crear trabajo donde sólo habían sobras de la economía idolátrica". (09 de julio de 2015).

15. "El colonialismo, nuevo y viejo, que reduce a los países pobres a meros proveedores de materia prima y trabajo barato, engendra violencia, miseria, migraciones forzadas y todos los males que vienen de la mano... precisamente porque, al poner la periferia en función del centro, les niega el derecho a un desarrollo integral" (09 de julio de 2015).

16. "...los une una misma responsabilidad: buscar generar espacios de trabajo digno y verdaderamente útil para la sociedad y especialmente para los jóvenes de esta tierra" (17 de junio de 2016).



17. "Uno de los flagelos más grandes a los que se ven expuestos sus jóvenes es la falta de oportunidades de estudio y de trabajo sostenible y redituable que les permita proyectarse, generando en muchos casos situaciones de pobreza. Y esta pobreza es el mejor caldo de cultivo para que caigan en el círculo del narcotráfico y de la violencia" (17 de febrero de 2016).

18. "Dios pedirá cuenta a los esclavistas de nuestros días, y nosotros hemos de hacer todo lo posible para que estas situaciones no se produzcan más" (17 de febrero de 2016).

19. "Todos tenemos que luchar para que el trabajo sea una instancia de humanización y de futuro; que sea un espacio para construir sociedad y ciudadanía" (17 de febrero de 2016).

20. A sus hijos "¿Quieren dejarles una memoria de explotación, de salarios insuficientes, de acoso laboral? ¿O quieren dejarles la cultura de la memoria de trabajo digno, del techo decoroso y de la tierra para trabajar? ¿En qué cultura queremos ver nacer a los que nos seguirán? ¿Qué atmósfera van a respirar? ¿Un aire viciado por la corrupción, la violencia, la inseguridad y desconfianza o, por el contrario, un aire capaz de generar alternativas, generar renovación y cambio? (17 de febrero de 2016).

## Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal de Chile

**CONSTRUCTORES DE PAZ, SEMBRADORES DE ESPERANZA**

“Les dejo la paz, mi paz les doy, pero no como la da el mundo. ¡No se inquiete su corazón, ni tengan miedo!” (Jn 14,27)

1. Los obispos y administradores diocesanos de la Conferencia Episcopal de Chile nos hemos reunido del 17 al 21 de abril en la 127ª asamblea plenaria en La Florida, Santiago, para reflexionar acerca de la marcha de la Iglesia en Chile en el contexto que vivimos actualmente en nuestro país. Hace pocos días celebramos el misterio central de nuestra fe; en la Vigilia Pascual de la noche del Sábado Santo, contemplamos y celebramos la resurrección de Jesucristo. Esta celebración se transforma en la fuente de nuestra esperanza: Cristo con su resurrección ha vencido a la violencia, el odio y la muerte. Él nos trae y regala su paz.

2. Hemos querido analizar y reflexionar la grave crisis de seguridad que estamos viviendo en Chile. Nos unimos al dolor y angustia de muchos habitantes de nuestro país, que viven en la incertidumbre de la delincuencia que parece no escatimar sus expresiones de violencia. Constatamos con dolor la muerte de civiles, carabineros y otros servidores públicos a manos de delincuentes que sin trepidar no dudan en atentar contra la vida de otras personas. Los niveles de violencia que hemos visto las últimas semanas son desconocidos en nuestra sociedad, no sólo por su terrible agresividad sino también porque aflora el crimen organizado, muchas veces asociado al narcotráfico, que invade y copa el espacio público en diversas partes de nuestro territorio, dañando especialmente a niños, jóvenes y familias que permanecen atrapados en esta realidad. El narcotráfico está generando una narcocultura que, a su vez, se constituye en un grave germen de corrupción en nuestra sociedad.

3. Creemos que los caminos para conseguir la paz los debemos construir entre todos, con decisión y unidad, desde un abordaje integral. Rechazamos cualquier forma de violencia para conseguir objetivos políticos, sociales o económicos. Sembramos esperanza, recuperando la confianza en las instituciones y fortaleciendo el tejido social desde nuestras comunidades cristianas. Indudablemente las autoridades de la nación y quienes tienen mayor incidencia en la opinión pública, como los medios de comunicación social, poseen un rol fundamental para conseguir la anhelada paz que nos permita vivir en una sana amistad cívica.

4. Durante nuestra Asamblea hemos avanzado en el discernimiento y elaboración de las nuevas orientaciones que iluminarán la conducción pastoral de las Iglesias locales en Chile del año 2023 al 2026. Luego de un largo camino de escucha y discernimiento que se inició en el año 2018, a raíz de la profunda crisis eclesial que hemos vivido, estas orientaciones pastorales recogerán los frutos de este proceso que tuvo como momento cumbre la IIIª asamblea eclesial nacional de octubre del año pasado. A partir de lo anterior, hemos ido definiendo las siguientes orientaciones pastorales: renovar nuestros procesos evangelizadores desde la centralidad de Jesucristo; generar relaciones evangélicas con espíritu de sinodalidad en nuestra manera de ser Iglesia; renovar nuestro compromiso de evangelizar la cultura y salir al encuentro de los pobres y jóvenes; y promover una cultura del cuidado y buen trato, erradicando el abuso en nuestras comunidades. Próximamente daremos a conocer en detalle estas orientaciones con las correspondientes líneas de acción para cada una de ellas. Esperamos que estas orientaciones pastorales nos impulsen a una renovación en fidelidad al Evangelio de Jesucristo.

5. Por otra parte, el próximo domingo 7 de mayo tendremos la oportunidad de dar un nuevo paso en el proceso constitucional que estamos viviendo como país, eligiendo consejeros constitucionales, quienes, junto a un grupo de expertos, han de presentar una nueva propuesta de Constitución Política de la Nación. Más allá de la obligatoriedad del voto, creemos que es una gran responsabilidad concurrir a emitir nuestro voto de manera informada para participar en un proceso tan relevante para nuestro país.

6. En este tiempo Pascual que estamos viviendo, Cristo resucitado ilumina nuestro camino en la historia; a Su Madre, la Virgen del Carmen, Reina y Madre de Chile, encomendamos nuestro país para que alcance de su Hijo el don de la paz.

Santiago, 21 de abril de 2023.



## ANIVERSARIO DE LOS GUARDIAS DE SANTA TERESA DE LOS ANDES

La Parroquia Santa Teresa de los Andes cuenta con los “Guardias de Santa Teresa de los Andes”. Son un grupo de hermanos que han cumplido 17 años al servicio de la Comunidad. Se fundaron el 22 de abril de 2006, cuando asume como Obispo de la Diócesis el P. Bernardo Bastres. Su misión es prestar ayuda ante cualquier necesidad que se presente en la Celebración de la Eucaristía, dar la bienvenida y en las procesiones estar atentos al tránsito para proteger la seguridad de los hermanos. Participan activamente cinco de los ocho integrantes. Su Coordinadora es la señorita Karen La Paz Hernández. Recibieron la bendición de parte del Padre Marcos Buvinic, quien presidió la Eucaristía. Damos gracias a Dios por este hermoso servicio y por estar siempre atentos. Muchas felicidades a cada uno y que Nuestro Buen Dios los bendiga y acompañe siempre junto a sus familias (Facebook Parroquia Santa Teresa Punta Arenas).



## INICIO DEL MES DE MARIA AUXILIADORA

El día 24 de abril se dio inicio del mes de nuestra madre Auxiliadora. Convocados en el Santuario María Auxiliadora, vivimos la eucaristía con muchos signos que nos acercan y animan como familia salesiana (Facebook Parroquia Cristo Obrero Punta Arenas).



## BENDICION DE OFICINA DE TRABAJO EN EL INSTITUTO SAGRADA FAMILIA

Con la presencia del P. Pablo Vargas y Sor Anita junto al equipo pastoral se realizó la bendición de las oficinas, pidiendo a nuestra Madre Auxiliadora bendiga y proteja cada lugar de trabajo (www.insafa.cl).



## ENCUENTRO FRATERO EN COMUNIDAD CORAZÓN DE MARÍA

El día 23 de abril, con gran alegría hubo un desayuno en la comunidad “Corazón de María” para celebrar a los niños y papás que hicieron el domingo anterior su Primera Comunión. Rogamos al Señor por estas lindas familias para que las bendiga y los ayude ir creciendo en su fe y adhesión a Jesús Resucitado (Facebook Comunidad Corazón de María Punta Arenas).



## PRIMERAS COMUNIONES EN LA COMUNIDAD SAN JUAN XXIII

La Comunidad San Juan XXIII en la eucaristía del domingo 23, presidida por el P. Juan Carlos Zura, con gran alegría celebró la Primera Comunión de Alfonso, Cristóbal, Jade y Sebastián, luego de la preparación en la catequesis Familiar acompañados de la Catequista Sra. Lorena Medina y como ACN su hija Beatriz. Felicidades y bendiciones por este gran paso en su camino cristiano junto a sus familias (José Oval y Sonia Ulloa - Matrimonio coordinador).



## APERTURA DE LOS CENTENARIOS FRANCISCANOS EN CHILE

La presencia franciscana de Punta Arenas participó en la procesión y eucaristía de apertura de los centenarios franciscanos 2023-2026 en la Catedral de Santiago-Chile (Facebook Ofc Fray Andresito Punta Arenas).



## COORDINACIÓN DE LA FIESTA DE MARÍA AUXILIADORA

Con la participación de coordinadores de todas las parroquias y colegios, el sábado 22 se realizó una encuentro de preparación para la fiesta de María Auxiliadora, encuentro organizado para involucrar a toda la comunidad en la celebración de la patrona de la diócesis. El miércoles 24 de mayo, en eucaristía única en el gimnasio del Liceo San José está toda la comunidad diocesana convocada para luego participar de la procesión al Santuario de María Auxiliadora (Natalia Contreras – Secretaria Pastoral).



# ESCUCHEN LA VOZ DEL PASTOR

## CUARTO DOMINGO DE PASCUA



Ha sido Dios mismo, nuestro Padre, quien ha tomado la iniciativa de amarnos. Su amor sigue llamándonos a cada uno de nosotros personalmente, y nosotros oímos su voz, especialmente por medio de Jesús, nuestro Buen Pastor, que nos llama.

¿Oímos su voz en la oración, en las palabras que él nos dirige en las Escrituras, o cuando nos habla de corazón a corazón en la celebración eucarística? Y no podemos olvidar tampoco que Jesús nos habla en la comunidad de la Iglesia, en la que nos llama a través de la gente que grita con todas sus fuerzas sus necesidades y también su amor a nosotros.

El día de Pentecostés, Pedro convoca a los judíos a seguir a Jesucristo a quien ellos han crucificado. Por medio del bautismo serán perdonados, pertenecerán a él y a su comunidad, y el Espíritu Santo les guiará (**PRIMERA LECTURA**). En un mundo lleno de injusticia y sufrimiento, nos sentimos como ovejas descarriadas. Jesús ha compartido

nuestra suerte. Dándose totalmente por nosotros se hizo nuestro Pastor (**SEGUNDA LECTURA**). Jesús es el Buen Pastor que no abusa de su poder, sino que nos conoce personalmente y es nuestra puerta hacia la felicidad y alegría perdurables (**EVANGELIO**).

**PRIMERA LECTURA: Hechos de los Apóstoles 2,14.36-41**

El día de Pentecostés, Pedro poniéndose de pie con los Once, levantó la voz y dijo:

«Todo el pueblo de Israel debe reconocer que a ese Jesús que ustedes crucificaron, Dios lo ha hecho Señor y Mesías». Al oír estas cosas, todos se conmovieron profundamente, y dijeron a Pedro y a los otros Apóstoles: «Hermanos, ¿qué debemos hacer?». Pedro les respondió: «Conviértanse y háganse bautizar en el nombre de Jesucristo para que les sean perdonados los pecados, y así recibirán el don del Espíritu Santo. Porque la promesa ha sido hecha a ustedes y a sus hijos, y a todos aquellos que están lejos: a cuantos el Señor, nuestro Dios, quiera llamar». Y con muchos otros argumentos les daba testimonio y los exhortaba a que se pusieran a salvo de esta generación perversa. Los que recibieron su palabra se hicieron bautizar; y ese día se unieron a ellos alrededor de tres mil.

**PALABRA DE DIOS.**

**SALMO: 15,1-2.5.7-11**

**R. EL SEÑOR ES MI PASTOR, NADA ME PUEDE FALTAR.**

El Señor es mi pastor, nada me puede faltar. El me hace descansar en verdes praderas, me conduce a las aguas tranquilas y repara mis fuerzas. **R.**

Me guía por el recto sendero, por amor de su Nombre. Aunque cruce por oscuras quebradas, no temeré ningún mal, porque Tú estás conmigo: tu vara y tu bastón me infunden confianza. **R.**

Tú preparas ante mí una mesa, frente a mis enemigos; unges con óleo mi cabeza y mi copa rebosa. **R.**

Tu bondad y tu gracia me acompañan a lo largo de mi vida; y habitaré en la Casa del Señor, por muy largo tiempo. **R.**

**SEGUNDA LECTURA: 1 Pedro 2,20-25**

Queridos hermanos: Si a pesar de hacer el bien, ustedes soportan el sufrimiento, esto sí es una gracia delante de Dios. A esto han sido llamados, porque también Cristo padeció por ustedes, y les dejó un ejemplo a fin de que sigan sus huellas. El no cometió pecado y nadie pudo encontrar una mentira en su boca. Cuando era insultado, no devolvía el insulto, y mientras padecía no profería amenazas; al contrario, confiaba su causa al que juzga rec-

tamente. El llevó sobre la cruz nuestros pecados, cargándolos en su cuerpo, a fin de que, muertos al pecado, vivamos para la justicia. Gracias a sus llagas, ustedes fueron curados. Porque antes andaban como ovejas perdidas, pero ahora han vuelto al Pastor y Guardián de ustedes.

**PALABRA DE DIOS.**

**EVANGELIO: Juan 10,1-10**

Jesús dijo a los fariseos: «Les aseguro que el que no entra por la puerta en el corral de las ovejas, sino trepando por otro lado, es un ladrón y un asaltante. El que entra por la puerta es el pastor de las ovejas. El guardián le abre y las ovejas escuchan su voz. Él llama a las suyas por su nombre y las hace salir. Cuando ha sacado todas las suyas, va delante de ellas y las ovejas lo siguen, porque conocen su voz. Nunca seguirán a un extraño, sino que huirán de él, porque no conocen su voz». Jesús les hizo esta comparación, pero ellos no comprendieron lo que les quería decir. Entonces Jesús prosiguió: «Les aseguro que Yo soy la puerta de las ovejas. Todos aquellos que han venido antes de mí son ladrones y asaltantes, pero las ovejas no los han escuchado. Yo soy la puerta. El que entra por mí se salvará; podrá entrar y salir, y encontrará su alimento. El ladrón no viene sino para robar, matar y destruir. Pero Yo he venido para que las ovejas tengan Vida, y la tengan en abundancia».

**PALABRA DEL SEÑOR.**

**DÍA DEL TRABAJADOR**

"La dignidad no nos la da el poder, el dinero, la cultura, ¡no! ¡La dignidad nos la da el trabajo! Quien trabaja es digno, tiene una dignidad especial, una dignidad de persona"

Papa Francisco

**AGENDA DEL PASTOR**

**Domingo 07:** Ejerce su deber ciudadano votando en la elección del consejo constitucional.

**Lunes 01:** Hech 11,1-18; Sal 41,2-3;42,3-4; Jn 10,11-18 (San José obrero).

**Martes 02:** Hech 11,19-26; Sal 86,1-7; Jn 10,22-30

**Miércoles 03:** Núm 21,4-9; Sal 77,1-2.34-38; Flp 2,6-11; Jn 3,13-17 (Exaltación de la Santa Cruz).

**Jueves 04:** 1Cor 15,1-8; Sal 18,2-5; Jn 14,6-14 (Apóstoles Felipe y Santiago).

**Viernes 05:** Hech 13,26-33; Sal 2,6-12; Jn 14,1-6

**Sábado 06:** Hech 13,44-52; Sal 97,1-4; Jn 14,7-14